



## Informationsschreiben für Studienwerberinnen und Studienwerber der Medizinischen Universität Innsbruck gemäß der Datenschutzgrundverordnung (DSGVO)

Sehr geehrte Studienwerberin!

Sehr geehrter Studienwerber!

Der Schutz Ihrer Daten ist uns ein großes Anliegen. Die Medizinische Universität Innsbruck ist im Sinne der Datenschutzgrundverordnung Verantwortliche für die Verarbeitung von personenbezogenen Daten zwecks Lehre und Studium. Mit diesem Schreiben möchten wir Sie über grundlegende Aspekte der Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten unterrichten.

### 1. Kategorien von personenbezogenen Daten, Zweck der Verarbeitung und Rechtsgrundlage:

Im Rahmen Ihres Aufnahmeverfahrens verarbeitet die Medizinische Universität Innsbruck für die Vergabe eines Studienplatzes insbesondere folgende personenbezogene Daten:

- Identitätsdaten (z.B. Vor- und Nachname, Geburtsdatum, Staatsbürgerschaft, Geschlecht, Lichtbild)
- Kontaktdaten (z.B. Adresse, E-Mailadresse, gegebenenfalls weitere private Kontaktdaten)
- Sozialversicherungsdaten
- Bearbeitungsnummer
- Daten zur Zulassung zum Aufnahmeverfahren (z.B. Antragsdaten, allgemeine Universitätsreife, erforderliche Qualifikationen, Schultyp, Maturaland, Maturasprache, Reifezeugnis, Datum der Reifeprüfung)
- Administrative Daten zur Abwicklung des Aufnahmeverfahrens (z.B. Anwesenheit am Aufnahmeverfahrenstag, etc.)
- Aufnahmeverfahrensergebnisse
- Zahlungsdaten (z.B. Status und Höhe der Kostenbeteiligung, Bezahldatum, Bankdaten)
- Weitere von Ihnen bekannt gegebene personenbezogene Daten

Die von Ihnen zur Verfügung gestellten bzw. im Verlauf der Studienplatzvergabe anfallenden Daten werden von der Medizinischen Universität Innsbruck zwecks der elektronischen Abwicklung und Administration der kapazitätsorientierten Studienplatzvergabe für die Studienwerberinnen und Studienwerber der Diplomstudien Human- bzw. Zahnmedizin, des Bachelorstudiums Molekulare Medizin, des Masterstudiums Molekulare Medizin und des Masterstudiums Pharmaceutical Sciences an der Medizinischen Universität Innsbruck sowie für Statistiken verarbeitet. Des Weiteren werden Daten der Studienwerberinnen und der Studienwerber sowie deren Eltern auf Grundlage des § 18 Abs. 6 Bildungsdokumentationsgesetz 2020 und des § 143 Abs. 42 Universitätsgesetzes 2002 erfasst und anonymisiert sowie aggregiert für statistische und Evaluierungszwecke verwendet. Im Falle des erfolgreichen Abschließens beim jeweiligen Aufnahmeverfahren wird Ihre Bearbeitungsnummer in Korrelation mit Ihrer künftigen Matrikelnummer gebracht.

Die Verarbeitung der Daten erfolgt auf Basis der gesetzlichen Bestimmungen, insbesondere in Erfüllung rechtlicher Verpflichtungen, welche die Medizinische Universität Innsbruck unterliegt (Artikel 6 Abs 1 lit c DSGVO). Die Verarbeitung liegt weiter in der Wahrnehmung von Aufgaben, die im öffentlichen Interesse liegen, die der Medizinischen Universität Innsbruck übertragen wurden (Artikel 6 Abs 1 lit e DSGVO). Die Verarbeitung, vor allem von weiteren von Ihnen bekannt gegebenen personenbezogenen Daten, kann auch auf Ihrer (ausdrücklichen) Einwilligung basieren (Artikel 6 Abs 1 lit a DSGVO bzw. Art



9 Abs 2 lit a DSGVO). Die gesetzlichen Vorgaben für die Datenverarbeitung finden sich insbesondere im Universitätsgesetz 2002, im Bildungsdokumentationsgesetz 2020 sowie in den Verordnungen des Rektorats über die Zulassungsbeschränkung zu den Diplomstudien Human- und Zahnmedizin, des Bachelorstudiums Molekulare Medizin, des Masterstudiums Molekulare Medizin und des Masterstudiums Pharmaceutical Sciences.

## **2. Empfänger / Empfängerkategorien der personenbezogenen Daten:**

Eine Weitergabe bzw. Übermittlung von relevanten personenbezogenen Daten erfolgt zur Auswertung der Aufnahmeverfahrensergebnisse an die Medizinische Universität Wien bzw. die Medizinische Universität Graz sowie in aggregierter und anonymisierter Form an das Bundesministerium für Bildung, Wissenschaft und Forschung (BMBWF) sowie an das Institut für Höhere Studien (IHS).

## **3. Übermittlung von personenbezogenen Daten an ein Drittland:**

Ihre personenbezogenen Daten werden nicht an ein Drittland oder eine internationale Organisation übermittelt.

## **4. Dauer der Speicherung der personenbezogenen Daten:**

Ihre personenbezogenen Daten werden grundsätzlich solange gespeichert, wie es für die Erfüllung der genannten Zwecke erforderlich ist. Darüber hinaus erfolgt eine Aufbewahrung solange als gesetzliche Aufbewahrungsfristen bestehen bzw. berechtigte Interessen/Gründe der Medizinischen Universität Innsbruck vorliegen, welche eine weitere Speicherung rechtfertigen, z.B. zur Geltendmachung/Abwehr von Rechtsansprüchen.

## **5. Automatisierte Entscheidungsfindung oder Profiling:**

Es findet keine automatisierte Entscheidungsfindung oder ein Profiling statt.

## **6. Ihre Rechte:**

Ihnen stehen grundsätzlich die Rechte auf Auskunft, Berichtigung, Löschung, Einschränkung, Datenübertragbarkeit und Widerspruch zu. Dafür wenden Sie sich bitte an uns.

Wenn Sie glauben, dass die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten gegen das Datenschutzrecht verstößt oder Ihre datenschutzrechtlichen Ansprüche sonst in einer Weise verletzt worden sind, wenden Sie sich bitte an uns. So können wir Ihr Anliegen bearbeiten.

Sie haben auch das Recht, sich an die Datenschutzbehörde zu wenden:

Österreichische Datenschutzbehörde  
Barichgasse 40-42  
1030 Wien  
Telefon: +43 1 521 52-25 69  
E-Mail: [dsb@dsb.gv.at](mailto:dsb@dsb.gv.at)

## **7. Widerrufsrecht bei Einwilligung:**

Wenn Sie in eine Datenverarbeitung eingewilligt haben, können Sie die Einwilligung jederzeit für die Zukunft widerrufen. Die Rechtmässigkeit der aufgrund der Einwilligung bis zum Widerruf erfolgten Datenverarbeitung wird durch diesen nicht berührt.



**8. Widerspruchsrecht bei Anwendung von Art 6 Abs 1 lit e) oder f) DSGVO:**

Wenn Ihre personenbezogenen Daten auf Grundlage von Art 6 Abs 1 lit e) oder f) DSGVO verarbeitet werden, haben Sie das Recht, gemäß Art 21 DSGVO, Widerspruch gegen die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten einzulegen, soweit dafür Gründe vorliegen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben.

**9. Erforderlichkeit der Bereitstellung der personenbezogenen oder sensiblen Daten:**

Da grundsätzlich die Bereitstellung der personenbezogenen Daten für diese Datenverarbeitung gesetzlich vorgesehen ist, kann die Nichtbereitstellung der Daten dazu führen, dass die von der Medizinischen Universität Innsbruck Ihnen gegenüber zu erfüllenden Verpflichtungen nicht erfüllt werden können.

**10. Datenherkunft / Quelle der Daten:**

Es werden jene personenbezogenen Daten verarbeitet, die von Ihnen für die genannten Zwecke bereitgestellt wurden bzw. die im Rahmen des Aufnahmeverfahrens anfallen.

**11. Kontaktdaten:**

**Verantwortlicher:**

Medizinische Universität Innsbruck  
Innrain 52, Christoph-Probst-Platz 1  
A-6020-Innsbruck  
Phone: +43 9003-0  
E-Mail: [buero.rektor@i-med.ac.at](mailto:buero.rektor@i-med.ac.at)  
Web: <https://www.i-med.ac.at>

**Datenschutzbeauftragter:**

Medizinische Universität Innsbruck  
z.H. Datenschutzbeauftragter  
Innrain 52, Christoph-Probst-Platz 1  
A-6020-Innsbruck  
E-Mail: [Datenschutzbeauftragter@i-med.ac.at](mailto:Datenschutzbeauftragter@i-med.ac.at)

Allgemeine datenschutzrechtliche Anfragen richten Sie bitte an folgende E-Mail-Adresse:  
[Datenschutzkoordinator@i-med.ac.at](mailto:Datenschutzkoordinator@i-med.ac.at)

The following version of the GDPR in English are not legally binding and for informational purposes only.



MEDIZINISCHE  
UNIVERSITÄT

INNSBRUCK

## Information letter for applicant of the Medical University of Innsbruck according to the General Data Protection Regulation (GDPR)

Dear applicant!

The protection of your data is very important to us. The Medical University of Innsbruck is **responsible**

for the processing of personal data for the purpose of teaching and studying within the meaning of the General Data Protection Regulation. With this letter we would like to inform you about basic aspects of the processing of your personal data.

### **1. Categories of personal data, purpose of processing and legal basis:**

As part of your admission procedure, the Medical University of Innsbruck processes the following personal data in particular for the allocation of a study place:

- Identity data (e.g. first and last name, date of birth, citizenship, gender, photograph)
- Contact details (e.g. address, e-mail address, other private contact details if applicable)
- Social security data
- Processing number
- Data for admission to the admission procedure (e.g. application data, general university entrance qualification, required qualifications, type of school, country of matriculation, language of matriculation, school-leaving certificate, date of school-leaving examination)
- Administrative data for handling the admission procedure (e.g. attendance on the day of the admission procedure, etc.)
- Admission procedure results
- Payment data (e.g. status and amount of cost sharing, payment date, bank details)
- Other personal data provided by you

The data provided by you or collected in the course of the allocation of study places will be processed by the Medical University of Innsbruck for the purpose of electronic processing and administration of the capacity-oriented allocation of study places for applicants to the diploma programs in Human Medicine and Dentistry of the Bachelor's program in Molecular Medicine the Master's program in Molecular Medicine and the Master's program in Pharmaceutical Sciences at the Medical University of Innsbruck as well as for statistics. Furthermore, data of applicants and their parents are collected on the basis of § 18 para. 6 Education Documentation Act 2020 and § 143 para. 42 Universities Act 2002 and used anonymously and aggregated for statistical and evaluation purposes. In the event of successful completion of the respective admission procedure, your processing number will be correlated with your future matriculation number.

The data is processed on the basis of legal provisions, in particular in fulfillment of legal obligations to which the Medical University of Innsbruck is subject (Article 6 (1) (c) GDPR). The processing is also based on the performance of tasks that are in the public interest and have been assigned to the Medical University of Innsbruck (Article 6(1)(e) GDPR). The processing, in particular of other personal data provided by you, may also be based on your (express) consent (Article 6(1)(a) GDPR or Article 9(2)(a) GDPR). 9 para. 2 lit a GDPR). The legal requirements for data processing can be found in particular in the Universities Act 2002, in the Education Documentation Act 2020 and in the regulations of the Rectorate on admission restrictions to the diploma programs in Human Medicine and Dentistry, the Bachelor's program in Molecular Medicine, the Master's program in Molecular Medicine and the Master's program in Pharmaceutical Sciences.

The following version of the GDPR in English are not legally binding and for informational purposes only.



MEDIZINISCHE  
UNIVERSITÄT

INNSBRUCK

## **2. Recipients / categories of recipients of personal data:**

Relevant personal data will be forwarded or transmitted to the Medical University of Vienna or the Medical University of Graz for the evaluation of the admission procedure results as well as in aggregated and anonymized form to the Federal Ministry of Education, Science and Research (BMBWF) and the Institute for Advanced Studies (IHS).

## **3. Transfer of personal data to a third country:**

Your personal data will not be transferred to a third country or an international organization.

## **4. Duration of storage of personal data:**

Your personal data will generally be stored for as long as is necessary to fulfill the stated purposes. In addition, it will be stored for as long as statutory retention periods exist or there are legitimate interests/reasons of the Medical University of Innsbruck which justify further storage, e.g. for the assertion/defense of legal claims.

## **5. Automated decision-making or profiling:**

No automated decision-making or profiling takes place.

## **6. Your rights:**

In principle, you have the rights to information, rectification, erasure, restriction, data portability and objection. Please contact us for this.

If you believe that the processing of your personal data violates data protection law or your data protection rights have been violated in any other way, please contact us. This will enable us to process your request.

You also have the right to contact the data protection authority: Austrian Data Protection Authority

Barichgasse 40-42

1030 Vienna

Telephone: +43 1 521 52-25 69

E-mail: [dsb@dsb.gv.at](mailto:dsb@dsb.gv.at)

## **7. Right to withdraw consent:**

If you have consented to data processing, you can withdraw your consent at any time for the future. This does not affect the legality of the data processing carried out on the basis of the consent until the revocation.

The following version of the GDPR in English are not legally binding and for informational purposes only.



MEDIZINISCHE  
UNIVERSITÄT

INNSBRUCK

### **8. Right to object where Art 6 (1) (e) or (f) GDPR applies:**

If your personal data are processed on the basis of Art 6 para 1 lit e) or f) GDPR, you have the right, in accordance with Art 21 GDPR, to object to the processing of your personal data on grounds relating to your particular situation.

### **9. Necessity of the provision of personal or sensitive data:**

Since the provision of personal data for this data processing is generally required by law, failure to provide the data may mean that the obligations to be fulfilled by the Medical University of Innsbruck towards you cannot be fulfilled.

### **10 Data origin / source of the data:**

The personal data processed is that which has been provided by you for the stated purposes or which is generated as part of the admission procedure.

### **11. Contact details:**

Controller:

Medical University of Innsbruck  
Innrain 52, Christoph-Probst-Platz 1  
A-6020-Innsbruck  
Phone: +43 9003-0  
E-mail: [buero.rektor@i-med.ac.at](mailto:buero.rektor@i-med.ac.at)  
Web: <https://www.i-med.ac.at>

Data Protection Officer:

Medical University of Innsbruck  
For the attention of the Data Protection Officer  
Innrain 52, Christoph-Probst-Platz 1  
A-6020-Innsbruck  
E-Mail: [Datenschutzbeauftragter@i-med.ac.at](mailto:Datenschutzbeauftragter@i-med.ac.at)

Please send general data protection inquiries to the following e-mail address  
[Datenschutzkoordinator@i-med.ac.at](mailto:Datenschutzkoordinator@i-med.ac.at)